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Manaus FC e Amazonas FC, clubes que disputam a série C do Campeonato Brasileiro, recebem apoio financeiro da Prefeitura de Manaus.

Prefeitura de Manaus anuncia 
patrocínio para clubes de futebol

Ao todo, R$ 395 mil foram investidos por meio 
do Fundo de Promoção Social (FPS)

Cooperativas 
recebem fomento 
do Governo do AM
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Sine Manaus dispõe 
de 362 vagas hoje

CPMI do golpe avança 
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Tudo pronto para a 2ª Mostra 
Sustentável Manaus Verde

Plataforma digital traz destaque 
ao folclore de Parintins
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Papa vai a Portugal ouvir vítimas de abuso sexual



encerramento da vaga.

1 vaga – Padeiro
Escolaridade – ensino médio 

completo;
Experiência – seis meses na 

Carteira de Trabalho;
Requisitos obrigatórios – 

residir no bairro Tarumã ou 
proximidades e ter experiência 
nos processos de panificação;

Atividades – realizar a pro-
dução de pães em geral e 
auxiliar na organização do 
setor de trabalho.

Disponível até 7/6/2023 ou 
encerramento da vaga.

1 vaga – Auxiliar de Con-
feiteiro

Escolaridade – ensino médio 
completo;

Experiência – registrada na 
Carteira de Trabalho;

Requisitos obrigatórios – 
residir no bairro Tarumã ou 
proximidades;

Atividades – auxiliar na pro-
dução de bolos e doces; pre-
parar decoração, recheios e 
coberturas.

Disponível até 7/6/2023 ou 
encerramento da vaga.

1 vaga – Eletricista de Ins-
talações

Escolaridade – ensino médio 
completo;

Experiência – registrada na 
Carteira de Trabalho;

Requisitos obrigatórios – 
ter cursos de NR-10, NR-35 
e SEP atualizados;

Atividades – planejar servi-
ços elétricos; realizar instalação 
de distribuição de alta e baixa 
tensão; montar e reparar insta-
lações elétricas e equipamen-
tos auxiliares em residências, 
estabelecimentos industriais.

Para mais vagas aponte 
a câmera do celular para o 
QR Code:

Para participar, é ne-
cessário fazer sua ins-
crição

A Prefeitura de Ma-
naus, por meio do 
Sine Manaus, oferta 
362 vagas de empre-

go em várias áreas de atuação, 
nesta quarta-feira, 7/6, de 8h 
às 16h. O candidato precisa 
validar a Carteira Digital e 
Previdência Social (CTPS) no 
aplicativo “Carteira de Tra-
balho Digital” ou acessar o 
site http://gov.br/trabalho e 
para concorrer às vagas, deve 
acessar o site http://emprega-
brasil.mte.gov.br para fazer a 
solicitação de cadastro.

Para participar da pré-se-
leção e concorrer a uma das 
vagas disponíveis, ou receber 
orientação de cadastro, Cartei-
ra de Trabalho Digital e seguro-
-desemprego, os candidatos 
devem comparecer a um dos 
postos do Sine Manaus: na 
avenida Constantino Nery, nº 
1.272, bairro São Geraldo, zona 
Centro-Sul; ou no shopping 
Phelippe Daou, na avenida Ca-
mapuã, nº 2.939, bairro Cidade 
de Deus, zona Leste.

A Semtepi informa que o 
atendimento no posto do sho-
pping Phelippe Daou foi redu-
zido em virtude de reforma no 
espaço, e orienta os cidadãos 
a comparecerem, preferencial-
mente, ao posto da avenida 
Constantino Nery.

Os interessados devem estar 
munidos do comprovante de 
vacinação (Covid-19), currículo 
e documentos pessoais (RG, 
CPF, PIS, CTPS, comprovante 
de escolaridade e residência). 
Não é necessário apresentar 
cópias, somente os documen-
tos originais.

Sine Manaus dispõe de pontos físicos para atendimento do público

Últimas

Toffoli suspende processos de Tony Garcia

DIULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Garcia é ex-deputado 
estadual no Paraná

O ministro Dias Toffo-
li, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), determi-
nou na terça-feira (6) a 
suspensão dos proces-
sos envolvendo o em-
presário Antonio Celso 
Garcia, conhecido como 
Tony Garcia. A decisão 
abrange as ações que es-
tão em tramitação na 13ª 
Vara Federal em Curitiba, 
responsável pelas inves-
tigações da Operação  
Lava Jato.

Com a decisão, os 
processos envolvendo o 
empresário deverão ser 
enviados ao Supremo e 
nenhuma decisão poderá 
ser proferida nos casos. 
O despacho do ministro 
foi proferido após o em-
presário conceder entre-
vistas à imprensa e rela-
tar que teria sido usado 
como “agente infiltrado” 
pelo ex-juiz Sergio Moro 
e procuradores da Lava 
Jato para gravar inves-
tigados nos processos e 
“perseguir o PT”.

STF LUTO

Morre ex-presidente do 
Botafogo, Maurício Assumpção

Maurício Assumpção, ex-
-presidente do Botafogo, 
morreu nesta terça-feira (6), 
aos 60 anos. Ele tratava um 
câncer no sistema linfático.

Maurício Assumpção 
foi diagnosticado com 
a doença no fim do ano 
passado, e desde então  
fazia tratamento.

Dentista de formação e 
professor universitário na 
área, ele foi mandatário do 
Botafogo entre 2009 e 2014.

Em nota, o time alvinegro 
informou que vai hastear a 

Entenda
Garcia é ex-deputado 

estadual no Paraná e 
assinou um acordo de 
colaboração premiada 
após ter sido investigado 
no caso Banestado por 
crimes contra a ordem 
tributária. O acordo foi 
celebrado em 2004 por 
Moro, magistrado que 
atuou no caso.

Assumpção dirigiu 
o Botafogo de 2009 
a 2014

Anos depois, o Mi-
nistério Público Federal 
(MPF) pediu a suspensão 
do acordo por “suposta 
omissão” e pediu a rea-
tivação do processo.

Segundo a defesa, em 
março de 2021, Tony Gar-
cia foi ouvido pela juíza 
Gabriela Hardt, substitu-
ta de Moro, e relatou o 
“cometimento de crimes” 

bandeira a meio mastro e 
que decretou luto oficial de 
três dias.

Foi na gestão de Maurício 
Assumpção que o Botafogo 
realizou a contratação do 
holandês Seedorf, em 2012. 
O acerto foi um dos maiores 
da história do clube.

Com Assumpção, o clu-
be alvinegro conquistou os 
Cariocas de 2010 e 2013.

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) também 
emitiu nota lamentando  
a morte 

Sine Manaus dispõe 
de 362 vagas hoje

Vagas Novas – 78
1 vaga – Motofretista
Escolaridade – ensino mé-

dio completo;
Experiência – registrada na 

Carteira de Trabalho;
Requisitos obrigatórios – 

ter Carteira Nacional de Ha-
bilitação categoria “A” dentro 
do prazo de validade;

Atividades – fazer cole-
ta e entrega de pequenos 
volumes, documentos e 
demais produtos; efetuar 
pagamentos de boletos e 
depósitos; organizar docu-
mentos, traçar rotas e veri-
ficar endereços.

Disponível até 7/6/2023 ou 
encerramento da vaga.

1 vaga – Auxiliar de Recur-
sos Humanos

Escolaridade – ensino su-
perior cursando recursos 
humanos, administração ou 
áreas afins;

Experiência – seis meses na 
Carteira de Trabalho;

Requisitos obrigatórios – 
ter experiência atuante em 

RH, sólido conhecimento em 
CLT, boa comunicação e pro-
atividade;

Atividades – realizar ativi-
dades na área de Desenvolvi-
mento Humano e Organiza-
cional, recrutamento e seleção, 
integração, entre outras ativi-
dades correlatas.

Disponível até 7/6/2023 ou 

pelo ex-juiz na condução 
do processo. Em novem-
bro de 2022, a juíza decla-
rou a rescisão do acordo 
de colaboração conforme 
pedido do MPF.

De acordo com os 
advogados, a denún-
cia feita por Garcia foi 
levada adiante apenas 
após o juiz Eduardo Ap-
pio, que foi afastado da 
13ª Vara, tomar provi-
dências e enviar o caso  
ao Supremo.

Defesa
Após a divulgação da 

entrevista de Tony Garcia, 
o senador Sergio Moro 
(Pode-PR) divulgou nota 
na qual afirmou que os re-
latos são “mentirosos” e 
“sem amparo em provas”.

Em despacho assina-
do segunda (5), Gabriela 
Hardt se declarou sus-
peita para continuar jul-
gando o processo sobre 
Tony Garcia. Ela afirmou 
que está processando  
o acusado.

Processos de Tony Garcia 
foram suspensos na supre-
ma corte

STF

Morre o ex-dirigente do Bo-
tafogo, Maurício Assump-
ção

FUTEBOL

   Manaus, quarta-feira 7 de junho de 20232
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Os trabalhos feitos pelo TCE-
-AM diante do cenário político. 
Na terça-feira (6) os conselheiros 
do Tribunal de Contas do Ama-
zonas (TCE-AM) desaprovaram 
as contas referentes ao exercício 
de 2020 da Câmara Municipal 
de Urucurituba e determinaram 
que o então vereador-presiden-

Destaque De olho

te, Cláudio Lima dos Santos, 
devolva aos cofres públicos R$ 
95,3 mil entre multas, glosa e 
alcance. A decisão foi proferida  
durante a 18ª Sessão Ordinária 
do Tribunal Pleno.

Em seu voto condutor, o con-
selheiro-relator, Fabian Barbosa, 
destacou impropriedades na 

prestação de contas, entre elas 
a dispensa de procedimento 
licitatório para contratação de 
uma empresa de design para 
prestação de serviço de locação 
de veículo modelo pick-up sem 
a justificativa de necessidade 
do objeto, além da ausência de 
justificativa de preço.

DIVULGAÇÃO

A insistência de motoristas em 
Manaus estacionarem em luga-
res irregulares continua. A Pre-
feitura de Manaus, por meio do 
MMU, promoveu, na terça-feira, 
6, uma ação de fiscalização in-
tensa contra o estacionamento 
irregular nas zonas Centro-Sul 
e Norte da cidade. A operação 

resultou na remoção de quatro 
veículos ao parqueamento e na 
autuação de 43 automóveis, 
flagrados desrespeitando o có-
digo de trânsito e estacionando 
de maneira inadequada nas vias.

A ação teve início nas vias dos 
bairros Parque 10 de Novembro 
e na avenida Ayrão. Nesta ave-

nida, os agentes removeram os 
veículos que estavam estacio-
nados ao lado do canteiro cen-
tral. Na zona Norte, os agentes 
percorreram as avenidas Noel 
Nutels e Bispo Pedro Massa, 
onde foram autuados veículos 
estacionados em local proibido 
pela sinalização.

  Editorial

Na presente semana, são es-
peradas surpresas no desenro-
lar dos trabalhos da Comissão 
Parlamentar Mista de Inquérito 
(CPMI) iniciada em 8 de janeiro, 
apesar de alguns membros da 
comissão, por estarem alinha-
dos com o governo, tentarem 
distorcer as análises dos acon-
tecimentos. Por exemplo, eles 
estão empenhados em minimi-
zar ao máximo a participação 
de autoridades governamentais 

no apoio às ações dos invasores.
Esse fato fica evidente através 

de vídeos que se tornaram virais 
em todas as mídias, bem como 
depoimentos de indivíduos as-
sociados a partidos políticos de 
orientação esquerdista no con-
texto das invasões e vandalismo. 
Todos estão cientes dos atos 
de vandalismo contra objetos 
valiosos, como o relógio cen-
tenário exibido no saguão do 
Palácio, cujo vândalo foi iden-

tificado e, sem dúvida alguma, 
não faz parte dos acampados 
em frente ao QG do Exército.

Fatos graves estão vindo à 
tona, como, por exemplo, a 
falsificação de relatório do Ga-
binete de Segurança Institucio-
nal entregue pelo ex-ministro 
Gonçalves Dias ao Senado. Em 
tal relatório foi retirado do texto 
que o ministro teria sido avisa-
do sobre o risco das invasões, 
configurando, se confirmado, 

crime de falsificação de docu-
mento público.

Alguns casos claros chegam 
somente para tumultuar o as-
sunto, afinal todos os parlamen-
tares vão querer gravar seus ví-
des nesta CPMI para suas redes 
socias, ganhar uns likes e quem 
sabe, uma reeleição.

O senador Omar Aziz (PSD) 
poderia ter esse protagonismo 
mas ele pediu para ter a indica-
ção do nome dele para integrar 

a CPMI de 8 de Janeiro retirada 
pelo partido.

O senador pelo Amazonas 
alegou que não quer protago-
nismo neste momento e por isso 
prefere “ficar fora do palco” da 
CPMI de 8 de Janeiro. Sem Omar, 
o líder do partido poderá indicar 
um senador de outro partido.

E aí é que Eduardo Braga 
(MDB) pode ganhar esse papel. 
Agora é necessário aguardar e 
saber o que vai acontecer.

CPMI da tentativa de golpe promete ‘pegar fogo’

ANSIEDADE 
Não restam dúvidas de que 

vivemos uma epidemia crescente 
de casos de Transtorno de An-
siedade a nível mundial. Estudos 
têm demonstrado já ter ultra-
passado os quadros depressivos 
evidenciando-se elevado cresci-
mento no afastamento do traba-
lho e alteração na rotina diária 
das pessoas.

Conceitualmente este transtor-
no é como uma resposta natural 
a uma determinada demanda ou 
um mecanismo de defesa frente a 
situações que entendemos serem 
perigosas quando são eivadas de 
um sentimento constante de que 
o pior vai acontecer causando 
uma preocupação excessiva.

A ansiedade Comum e o trans-
torno de ansiedade se distinguem 
pela intensidade e frequência, 
enquanto aquela é um sentimento 
leve, funcional, útil e efêmero este 
apresenta-se com preocupação 
intensa e constante, disfuncio-
nal temor de questões cotidianas 
acompanhado, do aparecimento 
de sintomas como a frequência 
cardíaca acelerada, medo , respi-
ração rápida, sudorese acentua-
da, cansaço diário alterações no 
sono e preocupação excessiva.

Os transtornos de ansiedade 
podem ser divididos em Fobia 
Específica, Transtorno do es-
tresse pós traumático, Fobia 
Social, Transtorno de Ansiedade 
Generalizada (TAG), Transtorno 
Obsessivo Compulsivo (TOC) e 
Transtorno do Pânico destacan-
do que a existência de qualquer 
dos tipos  causa um decréscimo 
significativo na qualidade de vida, 
sofrimento emocional e as perdas 

específicas para cada intensidade 
e espécie de transtorno psíquico.

 Um dado alarmante neste ce-
nário diz respeito ao número de 
pessoas acometidas pelo trans-
torno que não procuram aten-
dimento especializado, ou não 
recebem o tratamento adequado, 
trazendo como consequência a 
concomitância da depressão, o 
comprometimento da rotina di-
ária,  a incapacitação funcional 
e a perda de bem estar físico e 
psíquico.

Surgem, entretanto, as boas no-
tícias e a maior delas é a certeza 
de que a Ansiedade é tratável com 
métodos e técnicas modernas e 
eficazes de abordagem psicoló-
gica como a Terapia Cognitiva 
Comportamental e a evidenciada 
gama de medicamentos com al-
tíssima eficácia e segurança todos 
disponíveis seja na saúde pública 
ou privada.

Diante da adequada análise 
dos sintomas elencados acima, 
a melhor alternativa é procurar 
um profissional habilitado para 
confirmar a suspeita diagnóstica 
e imediatamente estabelecer um 
protocolo de conduta terapêutica 
o qual pode incluir, a psicoterapia, 
uso de medicamentos prescritos 
por médico bem como a  prática 
de exercícios físicos, mudanças de 
estilo de vida etc. 

Cumpre ressaltar, desta forma, 
que o enfrentamento do trans-
torno e a ajuda profissional ha-
bilitada constituem os melhores 
caminhos para o seu efetivo con-
trole  abrindo o caminho para 
uma vida de efetiva felicidade e 
saúde plena.  

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

Resolver crises financeiras requer um 
plano estratégico e medidas específi-
cas para abordar as causas dos pro-
blemas financeiros. As crises financeiras 
podem afetar empresas de todos os 
tamanhos, incluindo pequenas empre-
sas e, logicamente as famílias. Listei 
aqui, algumas sugestões que podem 
ajudar a enfrentar crises financeiras na 
sua família ou na sua empresa. 

Analise sua situação financeira atual, 
incluindo receitas, despesas, dívidas e 
ativos. Faça uma lista de todas as suas 
fontes de renda e despesas mensais 
para ter uma visão clara de sua situação 
financeira. Utilize uma planilha (existem 
bons modelos gratuitos na internet), 
ou até um caderno. O importante é 
ter listado tudo. Após, elabore um or-
çamento detalhado para acompanhar 
suas receitas e despesas. Identificando 
onde você pode reduzir gastos des-
necessários e, faça adequações a sua 
realidade de vida ou faturamento da 
sua empresa.

Com isso já planilhado, você terá 
condições de separar todas as dívidas 
já existentes. Separe-as agora, as que 
tenham juros mais altos (como cartão 
de crédito por exemplo). Importante 
ressaltar de pagar as despesas es-
senciais primeiro, como moradia, ali-
mentação, serviços públicos e dívidas 
prioritárias. Talvez, entrar em contato 
com seus credores para negociar op-
ções de pagamento, pode ser uma 
boa alternativa.

O próximo passo, será de diminuir 
seus gastos mensais. Isso pode incluir 
cortar gastos supérfluos, renegociar 
contratos, trocar para marcas mais 
baratas ou procurar promoções e des-
contos. Muita atenção nesse ponto, 
pois as vezes, o barato sai mais caro 
que o valor que você pagava antes. 

Lembre-se, estamos falando em sair 
da crise financeira.

Pense em maneiras de aumentar sua 
renda/faturamento, como buscar um 
segundo emprego, trabalho freelance, 
vender itens não utilizados ou explorar 
oportunidades de trabalho adicional 
para pessoas/famílias e, ofertar mais 
produtos e serviços que agreguem 
mais valor ao seu negócio. Qualquer 
fonte extra de renda pode ajudar a 
aliviar a pressão financeira. Se possí-
vel, busque diversificar as fontes de 
receita/faturamento e amplie a base 
de clientes. Isso pode ajudar a reduzir 
a dependência de um único segmento 
ou cliente e proporcionar uma maior 
estabilidade financeira.

Ao identificar, reduza os custos não 
essenciais. Observe os gastos com a 
operação como um todo, aluguel, folha 
de pagamento, suprimentos e outros 
custos fixos. Hoje muitas empresas 
optam por assinaturas de suprimentos 
e serviços, talvez, seja uma boa, para 
que você não tenha um estoque alto 
e, dinheiro parado. Procure maneiras 
de aprimorar os processos internos da 
empresa. Isso pode incluir automação 
de tarefas, adoção de tecnologia para 
otimizar operações, melhoria da gestão 
de estoque e redução de desperdícios.

Ah, os desperdícios! Você já perce-
beu a quantidade enorme de coisas 
desperdiçadas?  Insumos comprados 
a mais e, que perderam o momen-
to de ve3ndas, produtos parta nossa 
casa, que comprados sem a devida 
necessidade, acabam se estragando 
ou perdendo a validade? Por incrível 
que pareça, até nos alimentos, temos 
muito desperdício. Isso tudo é DINHEI-
RO perdido.

Acompanhe de perto o fluxo de 
caixa e administre-o de maneira efi-

ciente. Faça projeções de fluxo de 
caixa de curto prazo para entender 
as necessidades de capital de giro e 
tome medidas para evitar problemas 
de falta de dinheiro ou crédito. Verifi-
que as tendências do mercado e esteja 
sempre apto a adaptar o seu modelo 
de negócio, se necessário. Identifique 
oportunidades de crescimento ou ni-
chos de mercado que possam ajudar 
a impulsionar a receita.

Sempre mantenha a comunicação 
com os seus, pois a transparência so-
bre a situação da empresa ou da sua 
família, ajudará a construir confiança 
e a obter apoio durante a crise. Pois 
estando todos cientes das medidas 
que estão sendo tomadas, é mais fácil 
lidar com o problema, mesmo porque, 
todos serão afetados por ele.

Lidar com uma crise financeira é 
estressante e emocionalmente desafia-
dora. Procure ajuda dos seus familiares 
mais próximos, ou até de profissionais, 
se achar necessário.

Procure entender sobre o assunto. 
Finanças corporativas ou finanças pes-
soais. E, assim poder criar mecanismos 
necessários ou até mesmo, melhorar 
suas habilidades já existentes. Repito, 
minha intenção com estes artigos nesta 
coluna é, ajudar a desmistificar o “tabu” 
FINANÇAS. Infelizmente, ainda não te-
mos um projeto de educação financeira, 
aplicado nas escolas, desde o início.

Lembre-se de que cada empresa ou 
família enfrentará desafios financeiros 
específicos e pode ser necessário ajus-
tar as soluções de acordo com cada si-
tuação, não existe uma receita padrão. 
É importante agir rapidamente e buscar 
ajuda profissional, se necessário, para 
superar a crise.

Até o próximo artigo, no final de 
semana. Aguardem!

Resolver crises financeiras 
continuação do artigo publicado em 03 e 04/06/23

Consultor de Empresas, especialista em gestão financeira para famílias, micro e pequenas empresas.

Alexandre Reys @a.reys_consultoria
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Cidades Explosão em balsa deixa um 
morto, no interior do estado

Eduardo Ribeiro será in-
terditada para missa no 
feriado

A decisão foi publi-
cada no Diário Oficial 
do MP-AM da última 
sexta-feira (2)

Da redação

Na última terça-feira 
(6), o Ministério 
Público do Estado 
(MPE) determinou 

a retirada da propaganda 
publicitária da concessio-
nária Amazonas Energia. 
Considerada desrespeito-
sa e altamente ofensiva, a 
campanha publicitária da 
empresa recebeu a notifi-
cação para que a veiculação 
seja retirada da TV e redes 
sociais em até 24 horas.

O diretor presidente da 
Amazonas Energia, Márcio 
Pereira Zimmermann, rece-
beu o prazo de 24 horas para 
a retirada da propaganda 
sobre a instalação do Sis-
tema de Medição Centrali-
zada (SMC), mais conheci-
do como medidores aéreos, 
dos veículos de comunica-
ção. A medida, de autoria 
da promotora de Justiça 
substituta, Sheyla Andrade 
dos Santos, do Ministério 
Público do Amazonas (MP-
-AM), afirma que a propa-
ganda publicitária configura 
conteúdo ofensivo.

A decisão foi publicada no 
Diário Oficial do MP-AM da 
última sexta-feira (2), e foi 
concedido o prazo de 48 
horas para que a empresa 
se manifeste. O descum-
primento da recomenda-
ção, conforme observou a 
promotora Sheyla Andra-

A campanha publicitária da concessionária recebeu a notificação para que a veiculação seja retirada em até 24 horas

REPRODUÇÃO

MPE determina retirada de 
propaganda sobre medidores aéreos

de dos Santos, implica em  
ações judiciais.

A finalidade da propagan-
da era esclarecer sobre o 
funcionamento dos apare-
lhos e seus benefícios, po-
rém, em determinado tre-
cho do vídeo, a jornalista 
contratada para apresentar 
as informações declara que 
“quem é contra o medidor, 
é a favor do crime”.

MARAÃ CORPUS CHRISTI

A publicação da campa-
nha estimulou revolta de 
vereadores e deputados 
amazonenses, que apoia-
ram a mobilização popular 
contra os medidores aéreos 
e empreenderam uma dis-
puta judicial para impedir 
a instalação dos aparelhos. 
Parlamentares e morado-
res alegaram dificuldade de 
acesso para monitoramen-

to do consumo de energia 
elétrica, além da poluição 
visual causada pelos fios 
conectados aos aparelhos.

Em nota, a assessoria da 
Amazonas Energia infor-
mou que a propaganda ci-
tada deixou de ser exibida 
no dia 5 de maio deste ano, 
antes mesmo de qualquer 
recomendação.

A concessionária salienta, 

ainda, o seu compromisso 
em distribuir de forma efi-
ciente a energia em todo o 
estado do Amazonas, com-
batendo os desperdícios e 
as irregularidades.

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida (Avante), san-
cionou Projeto de Lei (PL) 
da Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) que proíbe 
a instalação dos medidores 

Trecho na Eduardo 
Ribeiro será interditada 
para missa no feriado

AUTOR DESCONHECIDO

FERIADOINTERIOR DO AM

Balsa usada em garimpo 
explode em Maraã

Uma balsa com draga usa-
da por garimpeiros explodiu 
na manhã desta terça-feira 
(6),  na orla da cidade de 
Maraã (distante 615 quilô-
metros de Manaus). Ao me-
nos um homem foi morto. 

Imagens publicadas em 
aplicativos de mensagens 
mostram os moradores 
carregando, em uma rede, 
os restos do corpo de um 
homem, vítima da explosão.

Segundo apurado pelo 
Vanguarda do Norte, cerca 
de cinco pessoas teriam sido 
atingidas pela explosão: 
duas estão desaparecidas 
e as outras três foram en-

Balsa já estava incinerada antes da explosão

caminhadas a uma unidade 
hospitalar na cidade.

A Superintendência Re-
gional da Polícia Federal 
no Amazonas informou, por 
meio de nota, que tomou co-
nhecimento da explosão de 
dragas em Maraã, no interior 
do Amazonas. No cumuni-
cado, o órgão disse que vai 
prestar o apoio necessário 
para descobrir o que cau-
sou esse fato. A Corpora-
ção ainda esclarece que, no 
momento do ocorrido, não 
realizava nenhuma ação na 
região e que, portanto, a 
explosão não aconteceu em 
ação de repressão.

aéreos em 31 de março.
No final de maio, o juiz 

Ricardo Sales, da 3ª vara 
da Justiça Federal, proibiu 
o Executivo de aplicar qual-
quer medida, como mul-
tas, contra a instalação dos 
equipamentos pela Ama-
zonas Energia. O presidente 
da CMM, Caio André (PSC), 
anunciou que vai recorrer 
contra a decisão.

DIVULGAÇÃO/IMMU

Para a realização da “Mis-
sa de Corpus Christi”, o 
Instituto Municipal de Mo-
bilidade Urbana (IMMU) 
irá interditar, a partir desta 
quarta-feira (7), parte da 
avenida Eduardo Ribeiro, 
especificamente no trecho 
entre a avenida 7 de Se-
tembro e a rua Saldanha 
Marinho, a partir das 22h.

A “Missa de Corpus 
Christi” acontecerá na 
quinta-feira (8), às 16h. 
Além da celebração, será 
realizada também uma 
procissão, ainda no feria-
do, que contará com in-
terdições temporárias em 
outras vias do centro da 
capital amazonense.

Durante o evento, o 
IMMU irá monitorar a mo-
vimentação dos fiéis com 
o efetivo de agentes de 
trânsito posicionados em 
postos fixos, em viaturas 
e motos. Os agentes de 
trânsito acompanharão o 
trajeto da procissão, para 
dar segurança aos pedes-
tres e orientar os condu-
tores a desviar do público.

A procissão sai da igreja 
A “Missa de Corpus Christi” aconte-
cerá na quinta-feira (8), às 16h

da Matriz às 17h45, segue 
pela avenida Eduardo Ri-
beiro com avenida 7 de 
Setembro, seguindo pela 
7 de setembro, sentido 
centro/bairro, avenida Jo-
aquim Nabuco, rua 10 de 
Julho; e avenida Eduardo 
Ribeiro até esquina com 
a rua Saldanha Marinho.

Não haverá necessida-
de de interromper o flu-
xo de veículos antes da 
procissão. As interdições 
ocorrem somente durante 
a passagem do público, 
deixando o trânsito libe-
rado em seguida.

SUSTENTABILIDADE

Manaus recebe primeiro 
caminhão elétrico da 
América Latina 

O primeiro caminhão elétri-
co da América Latina estará na 
2ª Mostra Sustentável Manaus 
Verde, que acontece no Vasco 
Vasques, das 14h às 19h, no 
estacionamento do centro de 
convenções, zona centro-sul, 
para a realização de fotos com 
os visitantes. Inaugurado em 
dezembro, vem abastecendo as 
aeronaves no Aeroporto Interna-
cional de Manaus desde então.

A mostra tem como obje-
tivo divulgar ações voltadas 
à sustentabilidade ambiental 
dentro da capital, reunindo 
órgãos públicos, empresas, 
instituições de ensino e or-
ganizações da sociedade civil 
em um espaço de integração, 
promovendo o intercâmbio 
de boas práticas ambientais, 
iniciativas e soluções susten-
táveis, por meio da exposição 
de produtos e serviços, além 
da oferta de palestras relacio-
nadas a tais temas.

“A capital do Amazonas foi 
escolhida justamente pela pro-
posta sustentável, de ser 100% 
elétrico, com zero emissão de 
poluentes, graças a uma parce-
ria entre a BR Aviation, Pioneiro 
Combustíveis e a Volkswagen 

Caminhões e Ônibus. O nos-
so principal objetivo é poten-
cializar a descarbonização do 
segmento da aviação e ajudar 
a promover o desenvolvimento 
da Região Amazônica”, afir-
mou o diretor operacional  
Rolf Tambke.

O objetivo é focar em negó-
cios voltados à transição rumo a 
fontes energéticas mais limpas 
e renováveis. A iniciativa abre 
uma possibilidade imediata, de 
rápida adoção, para reduzir o 
impacto do setor de aviação no 
aquecimento global.

DIVULGAÇÃO

2ª edição da mostra acontecerá no 
Vasco Vasques, das 14h às 19h



Falso corretor de imóveis é preso 
enquanto aplicava golpe de R$ 17 mil

Narel Desiree

O consultor de 
vendas Leonar-
do Rick de Bar-
ros Fontes, de 27 

anos, foi preso em flagran-
te, nesta terça-feira (6), 
pelo crime de estelionato. 
Ele se passava por corretor 
de imóveis para aplicar 
golpes em Manaus.

No momento da prisão, 
efetuada por policiais do 
5º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), o suspei-
to tentava enganar uma 
mulher, que não teve a 
identidade divulgada, em 
um cartório de registro de 
imóveis localizado na ave-
nida Carvalho Leal, bairro 
Cachoeirinha, zona sul da 
capital. Na ocasião, o “fal-
so corretor” tentava rece-
ber R$ 17 mil da vítima.

Segundo o delegado Ivo 

No momento da pri-
são, Leonardo Rick 
de Barros Fontes, 
de 27 anos, tentava 
receber R$ 17 mil  
da vítima

Leonardo Rick de Barros Fontes, de 27 anos, foi preso em flagrante

REPRODUÇÃO
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Suspeito de 23 anos se entrega à polícia
Da redação

Um jovem de 23 anos, iden-
tificado como Daniel Moura 
da Conceição, foi preso após 
se entregar à polícia na sede 
da Delegacia Especializada 
em Homicídios e Sequestros 
(DEHS), na segunda-feira (5). Ele 
é apontado como pistoleiro e 
esquartejador da facção crimi-
nosa Comando Vermelho (CV).

Segundo informações re-
passadas pela polícia, Daniel 
se entregou após ter sido 

obrigado pelos chefões da 
facção criminosa.

Para o titular da DEHS, dele-
gado Ricardo Cunha, Daniel é 
o principal suspeito dos homicí-
dios de Bruno Bentes da Silva, de 
27 anos, e do mototaxista Felipe 
Santiago de Oliveira, 24. Os cri-
mes ocorreram no ano passado, 
no bairro Compensa, zona oeste 
da capital amazonense.

“A prisão dele [Daniel] foi resul-
tado de investigação envolven-
do desentendimentos e mortes 
de desafetos de organizações 

criminosas que assolam a nossa 
cidade”, explicou Cunha.

Ainda segundo a autoridade 
policial, os crimes estão relacio-
nados à execuções provenientes 
da guerra entre facções rivais.

O jovem, segundo Cunha, se 
entregou à polícia afirmando 
que estava com medo de ser 
morto pelos chefes das fac-
ções, e que teria se apresen-
tado por ordem do CV devido 
a investigação que a polícia 
vem realizando na Compensa.

Durante o interrogatório, ele 

DUPLO HOMICÍDIO

Martins, titular da unidade 
policial, as investigações 
começaram após a vítima 
procurar a delegacia e re-
latar que havia caído em 
um golpe. A mulher con-
tou que havia transferido 
R$ 3 mil para o suspeito, 
referente a um financia-
mento imobiliário, porém, 
posteriormente descobriu 
que o imóvel negociado já 
tinha outro proprietário.

“Em posse das informa-
ções, a vítima marcou um 
encontro com o indivíduo 
em um cartório no bairro 
Cachoeirinha, zona sul, 
para repassar o restante 
do valor de R$ 17 mil. 
Com base nisso, fomos 
ao local e efetuamos a 
sua prisão em flagrante, 
no momento em que ele 
[Leonardo] tentava rece-
ber o dinheiro”, explicou 
o delegado.

Ainda conforme Martins, 
a mulher foi até o ponto 
de encontro, acompanha-
da pelos investigadores 
que deram voz de prisão 
em flagrante no momento 
em que o suspeito tentava 
receber o dinheiro.

O delegado relatou, ain-
da, que o falso corretor de 
imóveis utilizava as redes 

sociais para captar as víti-
mas. Leonardo costumava 
publicar imagens de imó-
veis que existiam, mas que 
não lhe pertenciam e nem 
estavam à venda.

Nas redes sociais, o sus-
peito costumava osten-
tar com o dinheiro dos  
golpes aplicados.

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM) segue com 
as investigações, a fim de 
apurar se outras pessoas 
caíram no golpe do falso 
corretor, que foi autua-
do por estelionato e será 
encaminhado à audiência 
de custódia, onde ficará à 
disposição da Justiça.

Mãe e padrasto são presos sob suspeita 
de estuprar criança de cinco anos

DIVULGAÇÃO

Segundo a polícia, os abusos sexuais contra a 
criança começaram em outubro do ano passado

Parintins (AM) – Um casal de 
25 e 24 anos, respectivamente, 
que não teve a identidade di-
vulgada, foi preso nesta terça-
-feira (6), em Parintins (a 369 
quilômetros de Manaus), pelo 
crime de estupro de vulnerável 
praticado contra o filho da 
própria mulher, uma criança de 
cinco anos. Segundo informa-
ções repassadas por agentes 
civis da Delegacia Especializa-
da de Polícia (DIP), que efetu-
aram a prisão dos suspeitos, 
os abusos sexuais começaram 
em outubro do ano passado, 
naquele município.

A delegada Marna de Mi-
randa, titular da DEP, informou 
que existem dois Inquéritos 
Policiais (IPs) sobre o fato, que 
já é um crime continuado de es-
tupro de vulnerável praticado 
pela mãe da vítima juntamente 
com seu companheiro.

“As investigações começa-
ram em outubro de 2022 nesta 
delegacia e, ao assumir a DEP, 
encaminhei o caso à Justiça. 
No entanto, o pai da criança 
continuou registrando Boletim 
de Ocorrência (BO) sobre o 

PARINTINSZONA LESTE

Capitão da Rocam é baleado por 
homem que invadiu residência

Da redação

O capitão da 14ª Compa-
nhia Interativa Comunitária 
(Cicom), Milton Pinto, foi 
alvejado com um tiro na 
perna durante uma ação po-
licial de combate ao tráfico 
de droga, realizada nesta 
terça-feira (6), no bairro Jor-
ge Teixeira, zona leste da 
capital. O autor do disparo, 
identificado como Jameson 
de Souza Cavalcante, 24, foi 
preso em flagrante.

A ação aconteceu por volta 
de 01h30, na rua Salva, co-
munidade Val Paraíso. Na 
ocasião, viaturas da Polí-
cia Militar foram acionadas 
para irem até o local, onde 
havia movimentação sus-
peita de venda de drogas 
naquela área.

Segundo informações re-
passadas pelos agentes mi-
litares, ao chegar ao local, 
foi constatada a presença de 
um suspeito que, ao avistar 
a chegada da polícia, come-
çou a efetuar disparos em 
direção às viaturas enquanto 

mesmo fato. Ao todo, oito 
BOs foram registrados”, con-
tou Miranda.

Conforme a autoridade poli-
cial, em abril deste ano, o pai 
foi ouvido, juntamente com 
outros familiares e demais tes-
temunhas, bem como médicos 
que atenderam a criança em 
unidades de saúde de Parintins 
após os abusos.

“Os pais do garoto são sepa-
rados e a guarda é do pai, no 
entanto, em outubro do ano 
passado o menino passou a 
ficar com a mãe aos finais de 

Material apreendido em posse do suspeito no momento da prisão

semana, exatamente quando 
os abusos começaram”, expli-
cou a delegada.

Com base nos indícios de au-
toria, foi representada à Justiça 
pela prisão do casal, e as ordens 
judiciais foram decretadas pela 
Central de Plantão da Comarca 
de Parintins.

Os dois foram presos pre-
ventivamente e indiciados 
por estupro de vulnerável, 
encaminhados a delegacia 
para medidas judiciais ca-
bíveis e ficarão à disposição 
da justiça.

tentava fugir do local.
Durante a fuga, Jameson 

entrou em uma residência e 
disparou contra o PM, que 
teve a perna atingida. Na 
ocasião, foi iniciada uma 
negociação com o suspei-
to para que o criminoso  
se entregasse.

Jameson recebeu voz de 
prisão e foi encaminhado 

DIVULGAÇÃO

ERLON RODRIGUES

Delegado Ivo Martins, titular do 
5º DIP

ao 14° Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

Em posse do suspeito 
foram apreendidos um re-
vólver de calibre 38 com 
numeração raspada, dez 
munições intactas e quatro 
deflagradas, além de um 
simulacro de arma de fogo, 
uma porção de droga e 
balança de precisão.

teria confessado os dois homi-
cídios, alegando que as vítimas 
eram de facções rivais do CV e 
que ele não as conhecia. 

“Ele [Daniel] recebeu a fo-
tografia e o local onde elas 
estavam, assim como a missão 
para matá-los. Ele disse que 
foi lá e os matou a sangue 
frio por ordem do comando”, 
relatou o delegado.

O delegado afirmou, ainda, 
que as investigações vão con-
tinuar naquela área para iden-
tificar os demais envolvidos e 

o mandante do crime, além 
de quem forneceu as armas 
e o apoio logístico.

Os crimes
Bruno Bentes da Silva foi exe-

cutado a tiros na noite do dia 6 
de maio de 2021, no campo de 
futebol do Centro de Desen-
volvimento Comunitário (CDC); 
Felipe foi decapitado e teve o 
corpo encontrado em um ter-
reno baldio. Ambos os crimes 
ocorreram no bairro Compensa, 
zona oeste da cidade.

Titular da DEHS, delegado Ricardo 
Cunha
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Política Vereadores debatem 
transporte público e in-
fraestrutura de Manaus

CMM
Aleam tem amplo debate so-
bre a importância da doação  
de sangue

ALEAM

Parlamentares ainda 
vão decidir se vão ouvir 
Jair Bolsonaro (PL)

Agência Brasil

Por 18 votos contra 12, 
a Comissão Parlamen-
tar Mista de Inquérito 
(CPMI) que investiga os 

atos golpistas de 8 de janeiro 
aprovou, nesta terça-feira (6), 
o plano de trabalho apresen-
tado pela relatora, a senadora 
Eliziane Gama (PSD-MA).  

Foram mais de quatro horas 
de sessão. Já a votação dos 
requerimentos com os pedi-
dos de oitivas e de acesso a 
informações acabou adiada 
para próxima semana. Mes-
mo sem conseguir votar os 
requerimentos, a relatora 
avaliou que o resultado foi 
positivo. “Saímos dessa co-
missão com dever cumprido”, 
conclui a senadora, no fim da 
sessão.. Segundo ela, o pla-
no de trabalho prevê análise 
desde o processo eleitoral, 
até a de atos relevantes para 
o tema.

O plano de trabalho apro-
vado prevê que a investi-
gação comece pela atuação 
da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) no 2º turno das elei-
ções de 2022 e durante os 
bloqueios de rodovias após 
a vitória do presidente Lula, 
dando destaque também aos 
acontecimentos dos dias 12 
e 24 de dezembro, quando 
houve, por parte de apoia-
dores do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, a invasão de uma 
delegacia da Polícia Fede-
ral no centro de Brasília e 
a tentativa de detonar uma 
bomba próxima ao aeroporto 
da capital federal.  

Sobre a possibilidade de 
convidar o ex-presidente Jair 

Relatora é a senadora Eliziane Gama (PSD-MA).

Aleam discute doação de sangue e pautas ambientais

DIVULGAÇÃO

Debates na Aleam na terça 
(06) foram importantes

Da redação

Na Sessão Plenária da 
Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), da 
terça-feira (6), os parla-
mentares destacaram a 
importância da doação de 
sangue, em alusão ao Ju-
nho Vermelho, além do 
anúncio da realização de 
campanhas voltadas ao 
meio ambiente.

O deputado João Luiz 
(Republicanos), durante 
seu discurso, celebrou a 
parceria entre a Fundação 
Hospitalar de Hematologia 
e Hemoterapia do Amazo-
nas (Hemoam) e a Assem-
bleia, na realização da ação 
de doação de sangue, que 
ocorreu na sede do Poder 
Legislativo, no programa 
Doador Legal.

“A parceria é de suma im-
portância. O trabalho que 
o Hemoam realiza com a 
Aleam faz com que pessoas 
que precisam da doação de 
sangue possam ter no ban-
co da Fundação um bom es-
toque, até mesmo para ser 

LEGISLATIVO ESTADUALPAUTAS DA CMM

Vereadores debatem 
transporte e infraestrutura

No Grande Expediente da 
terça-feira (06), os vereadores 
da Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM) utilizaram a tribuna 
do plenário Adriano Jorge para 
abordar temas como a falta 
de infraestrutura e ônibus do 
transporte coletivo em bairros 
da capital, além de dar desta-
que ao Dia Mundial do Meio 
Ambiente, comemorado no dia 
5 de junho.

O vereador William Alemão 
(Cidadania) levou à tribuna a 
falta de transporte coletivo na 
região do bairro Tarumã, na 
zona oeste, onde estão loca-
lizados alguns balneários. De 
acordo com a denúncia do 
parlamentar, os trabalhadores 
daquela região não têm aces-
so ao transporte público em 
horários de pico.

“Qualquer um dos senhores, 
que quiserem passar na entrada 
da Marina, às 6 da manhã, às 
6h30, às 7 (da manhã), às 7h30, 
até às 9 da manhã, vocês vão ver 
um exército de trabalhadores 
ali esperando o ônibus, porque 

utilizado nos hospitais da 
cidade. Parabenizo todos 
pela parceria”, enfatizou.

Em seu pronunciamen-
to, a deputada Mayara 
Pinheiro (Republicanos) 
anunciou a realização da 
“Campanha da Tampinha 
Legal”, na quarta-feira (7), 
quando serão recolhidas 
tampinhas plásticas utili-
zadas em embalagens PET 
e nas Tetra Pak, que serão 
direcionadas ao Grupo de 
Apoio às Mulheres Mas-
tectomizadas da Amazônia 
(Gamma).

“Para termos noção, uma 
tampinha demora 450 anos 
para se decompor na natu-
reza, portanto é um forte 
agressor ao meio ambien-
te. Por isso peço aos cole-
gas deputados, assessores 
e servidores que guardem 
as tampinhas para que a 
gente possa ter uma arre-
cadação vultosa”, solicitou.

A parlamentar também 
citou o Projeto de Lei de 
sua autoria, que modifica 
a contagem do tempo de 
licença maternidade para 

mães de bebês prematuros.
“O parto prematuro tem 

sido um dos maiores causa-
dores de morte infantil. As 
mães que são acometidas 
pelo parto prematuro têm 
necessidade de licença ma-
ternidade mais longa, os 
recém nascidos prematu-

não tem. Aí ficam (os trabalha-
dores) esperando carona para 
poder ir trabalhar, porque se-
não eles precisam caminhar de 
4 a 6 quilômetros para chegar 
ao seu destino”, disse Alemão.

Outra denúncia, desta vez 
feita pelo vereador Rodrigo 
Guedes (Podemos), trata so-
bre a falta de infraestrutura na 
rua Ataulfo de Paiva, no bairro 
Colônia Santo Antônio, na zona 
norte de Manaus. O parlamen-
tar apresentou um vídeo, que 
foi compartilhado em redes so-
ciais, onde mostra duas pessoas 
na rua parcialmente alagada.

CPMI do Golpe aprova plano 
de trabalho da relatora

Bolsonaro, apontado pela 
base governista como autor 
intelectual dos atos de 8 de 
janeiro, Eliziane ponderou 
que ainda é cedo para dizer. 
“É o andar da CPI que dirá 
se ele virá ou não. Estamos 
trabalhando com a devida 
responsabilidade”, pontuou. 
“Agora, nós vamos receber 
inquéritos, vamos ter oitivas 
e acredito que nas próximas 
semanas nós teremos um 
parâmetro melhor para dizer 
se ele será de fato convocado 
ou não”, analisou a senadora 
maranhense.  

Assim como a relatora, o 
presidente da Comissão, de-
putado Arthur Oliveira Maia 
(União-Bahia), também ava-
liou como positiva a segunda 

reunião da CMPI. “Consegui-
mos aprovar o plano de traba-
lho e, num acordo entre gover-
no e oposição, conseguimos 
fazer essa combinação de que, 
na terça e quinta da semana 
que vem, nós apreciaremos 
mais de 200 requerimentos 
com pedidos de informação 
(...) e também a convocação 
ou convite de cerca de mais 
de 40 pessoas e isso, sem 
dúvida, dará o pontapé inicial 
nas investigações”, comentou 
o deputado baiano.

Oposição
A oposição apresentou 

uma série de questionamen-
tos, entre os quais, destacou-
-se a acusação de que o 
plano de trabalho não prevê a 

investigação sobre a omissão 
das autoridades federais em 
conter os atos golpistas. “Eu 
não estou vendo constando 
no plano de trabalho as omis-
sões ou a atuação do gover-
no, em específico, que tinha 
todo o poder para impedir no 
dia 6 ou no dia 7. Eu não vejo 
isso!”, destacou o deputado 
federal André Fernandes (PL-
-CE), autor do requerimento 
que criou a CPMI.  

Em resposta ao deputado 
cearense, a senadora Elizia-
ne Gama negou a acusação. 
“No ponto quinto, na página 
nove, eu falo claramente: ‘o 
planejamento e a atuação dos 
órgãos de segurança pública 
da União e do Distrito Federal 
no dia 08 de janeiro, bem 

como o apagão na execução 
das medidas de contenção’. 
Se Vossa Excelência quiser 
que eu substitua “apagão” 
por “omissão”, eu substituo, 
mas está aqui claro. Então, 
dizer que eu estou sendo, 
digamos assim, omissa, não 
colocando a omissão - pelo 
amor de Deus”, protestou  
a relatora.  

Quebra de sigilos 
Outra questão que mobili-

zou a comissão foram os pe-
didos da oposição para que-
brar os sigilos dos inquéritos 
em tramitação no Supremo 
Tribunal Federal que investi-
gam os eventos relacionados 
aos atos golpistas.  

Parlamentares da oposi-

ros demandam mais aten-
ção. Por isso, a gente está 
protocolando este Projeto 
de Lei para que licença das 
mães de bebês prematuros 
passem a contar a partir da 
alta do bebê, aumentando 
o vínculo entre mamãe e 
bebê”, explicou.
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Guedes falou sobre infraestrutura

ção insistiram que é preciso 
quebrar o sigilo de todas 
essas investigações, confor-
me argumentou o senador 
Esperidião Amim (PP-SC): 
“Nós vamos nos subordinar 
ao segredo de justiça de um 
inquérito que é uma sacola 
infindável de casos? Eu acho 
que não, eu não aceito isso. 
CPMI tem o equivalente ao 
inquérito judicial. Não te-
nho nada a ver com sigilo  
de ninguém”. 

A questão foi decidida 
pelo presidente da CPMI. 
O deputado Arthur Oliveira 
Maia avaliou que seria mais 
prudente excluir os requeri-
mentos que pedem a quebra 
de sigilo de investigações e 
que, antes de agir no sentido 
contrário, vai se reunir com o 
ministro Alexandre de Mora-
es. “Antes que seja enviado ao 
Supremo um requerimento 
para que o Supremo abra 
esse sigilo, que eu, como 
presidente, tenha uma con-
versa com o presidente do 
inquérito no Supremo Tri-
bunal Federal, que é o mi-
nistro Alexandre de Moraes. 
Vou solicitar, ainda hoje, essa 
audiência”, explicou o parla-
mentar baiano.  

Ataques 
Desde que o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva foi 
eleito em segundo turno, no 
final de outubro de 2022, 
apoiadores do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro demons-
tram inconformismo com o 
resultado do pleito e pe-
dem um golpe militar no 
país para depor o governo 
eleito democraticamente. 
As manifestações incluíram 
acampamentos em diversos 
quartéis generais do país e 
culminaram com a invasão 
e depredação das sedes dos 
Três Poderes, em Brasília, no 
dia 8 de janeiro.



mil, o veículo permitirá o 
transporte das produções 
de citros, abacaxis, abó-
boras, bananas, macaxei-
ras e alfaces, explicou o 
presidente da cooperativa, 
Valney Andrade.

“Nós não tínhamos uma 
logística para fazer o trans-

porte do que precisávamos, 
no inverno chovia e mo-
lhava todas as nossas cai-
xas. Agora esse caminhão 
irá levar nossos adubos, 
nossas produções, é uma 
ajuda que só temos que 
agradecer ao Governo do 
Estado”, comemorou. 

 Fomentada pela primeira 
vez pelo FPS, a Cooperati-
va Agropecuária Industrial 
Pesqueira e Artesanal do 
Amazonas (COOPAIPAAM), 
localizada no bairro Galo da 
Serra, receberá mais de R$ 
199 mil divididos em um 
trator agrícola de 57 CV e 

Economia

Beneficio foi dado por 
meio da FPS

Duas cooperativas 
do setor primário 
do município de 
Presidente Figuei-

redo (a 130 km de Manaus) 
receberam, nesta terça-fei-
ra (06/06), mais de R$ 395 
mil em veículos e equi-
pamentos agrícolas oriun-
dos do edital 002/2021 
do Fundo de Promoção 
Social e Erradicação da  
Pobreza (FPS). 

Com auxílio dos fomen-
tos, os agricultores rurais 
contarão com melhor qua-
lidade de vida, aumento 
da produção e renda fami-
liar, além de mais facilida-
de durante o escoamento 
das cadeias produtivas. A 
iniciativa beneficiará apro-
ximadamente 500 pesso-
as, explicou a secretária 
executiva adjunta do FPS,  
Gláucia Oliveira.

“A atual gestão do Go-
verno do Estado tem um 
olhar muito sensível para os 
produtores rurais do nos-
so Amazonas. Em 2018, no 
setor primário, apenas 23 
municípios eram fomen-
tados pelos FPS e agora 
nós estamos presentes em 
56 cidades. Todas as vezes 
que fomentamos uma asso-
ciação é para transformar, 
levar mais qualidade de vida 
para a comunidade”, frisou.

Para a Cooperativa 
Agroindustrial de Produto-
res do Projeto Uatumã (CPU 
UATUMÃ), localizada no km 
5 do ramal do Paulista, a 
aquisição de um caminhão 
baú chega em boa hora. 
No valor de mais de 195 

Cooperativa de fomento setor primário 

Cooperativas recebem mais 
de R$ 395 mil em fomentos

um arador fixo. 
De acordo com a pre-

sidente da COOPAIPAAM, 
Núbia Machado, o fomento 
é sinônimo de avanço para 
a cooperativa, uma vez que 
diminuirá o árduo trabalho 
em campo. 

“Hoje os nossos coopera-
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Bolsa de São Paulo atinge recorde

Agência Brasil

O mercado financeiro 
teve um dia de otimismo. 
Beneficiada pela queda da 
inflação, a bolsa de valores 
ultrapassou os 114 mil pon-
tos e fechou no maior nível 
desde novembro. O dólar 
caiu pela quarta vez seguida 
e aproxima-se de R$ 4,90, 
influenciado pelo cenário 
internacional favorável.

O índice Ibovespa, da B3, 
fechou esta terça-feira (6) 
aos 114.610 pontos, com 
alta de 1,7%. O indicador 
atingiu o maior nível des-
de 8 de novembro do ano 
passado, uma semana após 
os resultados das eleições 
presidenciais de 2022.

No câmbio, o mercado 
teve mais um dia de trégua. 
O dólar comercial encer-
rou o dia vendido a R$ 
4,912, com recuo de R$ 
0,018 (-0,37%). Na mínima 
do dia, por volta das 14h, a 
cotação chegou a R$ 4,90.

A moeda norte-ameri-
cana está no menor nível 
desde 15 de maio, quando 
tinha fechado em R$ 4,88. 

Banco Mundial eleva para 1,2% 
a previsão de crescimento

O Banco Mundial elevou 
de 0,8% para 1,2% a previsão 
de crescimento do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma 
das riquezas produzidas no 
país) do Brasil em 2023. A 
projeção consta do rela-
tório Perspectivas Econô-
micas Globais, divulgado 
nesta terça-feira (6) pela 
instituição financeira.

Apesar da melhora em 
2023, o Banco Mundial re-
duziu, de 2% para 1,4%, as 
projeções de crescimento 
para a economia brasileira 

em 2024, na comparação 
com o relatório anterior, 
divulgado em janeiro. Para 
2025, o organismo mul-
tilateral estima expansão  
de 2,4%.

Divulgado duas vezes por 
ano, o relatório lista as esti-
mativas para o desempenho 
das economias em todo o 
planeta feitas pelo Banco 
Mundial. Segundo o or-
ganismo multilateral, ape-
sar da melhora em alguns 
países latino-americanos, 
o crescimento econômico 

IBOVESPA

A divisa acumula queda de 
3,17% apenas em junho. Em 
2023, o recuo chega a 7%.

Motivos
Dois fatores contribuíram 

com o otimismo do merca-
do financeiro. No Brasil, a 
divulgação de que o IGP-DI, 
índice divulgado pela Fun-
dação Getulio Vargas (FGV) 
registrou deflação de 2,33% 
em maio animou o mercado 
de ações. O forte recuo da 
inflação aumenta as chances 
de o Banco Central antecipar 
o início do corte dos juros, o 
que incentiva investimentos 

Dólar cai para R$ 4,91, em dia positivo para países emergentes

FINANCEIRO

Allta ocorre em cenário de leve melhoria 
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Shtterstuck

dos estão abandonando os 
terçados, as enxadas e pica-
retas. Estamos avançando 
para uma tecnologia muito 
maior e melhor que é esse 
trator, trazendo mais con-
forto e qualidade de vida 
para cada um dos nossos 
agricultores”, comemorou.

mais arriscados como a bolsa 
de valores.

No exterior, o dólar caiu 
num dia favorável aos países 
emergentes. O aumento das 
chances de que o Federal 
Reserve (Fed, Banco Central 
norte-americano) não mexa 
nos juros na próxima reunião 
reduziu as pressões sobre a 
moeda norte-americana em 
todo o planeta, principalmen-
te os países em desenvolvi-
mento. O real foi uma das 
moedas que mais se valorizou 
nesta terça-feira, beneficiado 
pela entrada de investimen-
tos estrangeiros no Brasil.

4,912

4,912

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3

Pontos

311,14
133.546,91

1,70%
114.610,10

VENDADólar
Variação
- 0,37%

5,252

5,252

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,57%

deste ano será sustentado 
principalmente pelas expor-
tações, num cenário de di-
ficuldades provocadas por 
inflações domésticas per-
sistentemente altas e de 
aumento de juros.

Para a economia global, o 
documento elevou, de 1,7% 
para 2,1% a estimativa de 
crescimento econômico. 
Segundo o Banco Mundial, 
os Estados Unidos e outras 
grandes economias estão se 
revelando resilientes dian-
te do aumento de juros 
decididos pelos principais  
bancos centrais.

Mesmo com a melhoria, a 
estimativa do Banco Mun-
dial representa desacele-
ração em relação a 2022, 
quando a economia global 
cresceu 3,1%. Para 2024, o 
relatório diminuiu a pre-
visão de crescimento de 
2,7% para 2,4%. Segundo 
o organismo internacional, 
os juros altos terão efeitos 
no próximo ano, por meio 
da queda de investimentos 
comerciais e residenciais.



Europa vive momento 
de tensão após rom-
pimento da barragem

The Guardian e AFP 

Um ataque causou o 
rompimento da bar-
ragem de uma usina 
hidrelétrica na cida-

de de Nova Kakhovka, na 
Ucrânia, nesta terça-feira 
(06/05). A destruição ameaça 
o funcionamento da usina 
de Zaphorizhzhia, a maior 
central nuclear da Europa.

Atualmente, a cidade e 
toda a região são contro-

Imagem aérea feita por meio de satélite mostra rompimento de barragem

Explosão em barragem na 
Ucrânia ameaça central nuclear

ladas pela Rússia. Os dois 
países trocaram acusações 
sobre a autoria do ataque.

Após o ataque o presidente 
ucraniano, Volodymyr Ze-
lensky, convocou uma reu-
nião de emergência com os 
chefes de segurança, em 
razão da gravidade do ata-
que. Conforme as autorida-
des locais, a destruição da 
estrutura pode inundar até 
80 municípios.

“A destruição da barra-
gem da usina hidrelétrica de 
Kakhovka apenas confirma 
para o mundo inteiro que eles 
devem ser expulsos de todos 
os cantos do território ucra-

niano. Nem um único metro 
deve ser deixado para eles, 
porque eles usam cada metro 
para o terror”, escreveu.

De acordo com governa-
dor de Kherson, ligado ao 
governo da Ucrânia, a bar-
ragem alvo do ataque possui 
um reservatório de 18 km³ e 
fornece água para a penínsu-
la da Crimeia e para a usina 
de Zaporizhzhia - a maior 
central nuclear da Europa.

A explosão na região ele-
vou o nível da água para cin-
co metros depois da explo-
são, e moradores do entorno 
do rio Dnipro, por onde passa 
a barragem, saíram de suas 

casas que ficaram alagadas.
A destruição da represa 

pode provocar grandes di-
ficuldades para o abasteci-
mento de água da Crimeia, 
um território que Kiev de-
seja recuperar.

“O objetivo dos terroristas 
é evidente: criar obstáculos 
para as ações ofensivas das 
Forças Armadas ucranianas”, 
declarou Mikhailo Podoliak, 
conselheiro da Presidência.

As autoridades designa-
das por Moscou na região 
de Kherson, sul da Ucrânia, 
acusaram Kiev de “múltiplos 
ataques” contra a represa.

De acordo com o gover-

no ucraniano, “quase 16.000 
pessoas estão na zona crí-
tica”, ameaçada de inunda-
ção. Moscou afirmou que 
14 localidades, nas quais 
moram “mais de 22.000 pes-
soas”, estão nesta situação, 
mas afirmou que o cenário 
está “sob controle”.

Em outubro, em um mo-
mento de intensos com-
bates na região durante 
uma contraofensiva bem-
-sucedida de Kiev, o presi-
dente ucraniano, Volodimir 
Zelensky, acusou as tropas 
russas de terem instalado 
minas na represa e em uni-
dades da central.

Grande Rio teve 460 tiroteios perto de escolas em 2023
Agência Brasil

A região metropolitana do 
Rio de Janeiro teve 673 tiroteios 
este ano, dos quais 460 perto 
de escolas públicas e privadas. 
Os dados são do Instituto Fogo 
Cruzado, que monitora ocor-
rências violentas e suas conse-
quências na cidade e em outros 
locais do país.

O levantamento mostra, ain-
da, que 68% dos tiroteios foram 
nas imediações de unidades es-
colares do Grande Rio. Das 7.386 
escolas e creches públicas e pri-
vadas que há na região, 725 fo-
ram impactadas por esses con-
frontos armados, ou seja, uma 
em cada dez escolas. Dos 460 
tiroteios perto de escolas, 226 
deles (quase a metade) foram 
decorrentes de ações policiais.

A cidade do Rio foi quem mais 
sofreu com as trocas de tiros 
perto de unidades escolares. 
Foram 330 das 460 ocorrências. 
Em Duque de Caxias, houve 37 
casos. Entre os bairros, os mais 
impactados foram Praça Seca 
(27), Vila Kennedy (23), Cidade 
de Deus (19), Bangu (14) e Brás 

VIOLÊNCIA URBANA

de Pina (14).
Segundo o coordenador do 

Fogo Cruzado no Rio de Janei-
ro, Carlos Nhanga, um tiroteio 
afeta toda a população. Pessoas 
deixam de sair de casa para 
trabalhar e estudar, escolas são 
fechadas e, em casos extremos, 
crianças morrem.

Ele cita o menino Luiz Davi, 
de 12 anos, baleado na cabe-
ça durante uma ação policial 
quando estava a caminho da 

Dos tiroteios perto de escolas, 226 deles foram decorrentes de ações policiais.
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Brasil e Mundo Casos de abuso sexual den-
tro da igreja em Portugal 
serão ouvidos pela Papa

ABUSO SEXUAL

FERNANDO FRAZÃO/ AGÊNCIA BRASIL

escola com outras crianças, em 
São Gonçalo.

“Esse levantamento mostra 
uma situação inaceitável em 
que se encontra a seguran-
ça pública no Rio. Crianças e 
adolescentes estão perdendo 
direito básico à educação por 
conta de uma política de segu-
rança que prioriza o confronto 
e não garante a qualidade de 
vida para a população. É preciso 
criar políticas que efetivamente 

garantam o futuro e a proteção 
das nossas crianças e adoles-
centes”, argumenta Nhanga.

Posição da PM
Por meio de nota, a Polícia 

Militar informou que suas ações 
são pautadas por critérios téc-
nicos e planejamento prévio, 
tendo sempre uma preocupa-
ção central com a preservação 
de vidas.

“A corporação [PM] destaca 

que as ações de enfrentamen-
to ao crime organizado são 
planejadas com base em infor-
mações de inteligência, sendo 
pautadas por critérios técnicos 
e pelo previsto na legislação 
vigente, tendo como preocu-
pação central a preservação 
de vidas, sendo executadas de 
forma integrada com outros 
órgãos de segurança. O Gover-
no do estado vem investindo 
em equipamentos para que as 
ações da Polícia Militar sejam 
cada vez mais técnicas e seguras 
para os policiais e a sociedade”, 
diz a nota.

A Secretaria Estadual de Edu-
cação não informou sobre os 
procedimentos específicos a 
serem adotados em caso de 
tiroteio no entorno dos colé-
gios, mas disse que criou um 
Plano de Ações Integradas de 
Segurança e Cultura de Paz nas 
Escolas, que visa evitar casos de 
agressão, bullying [intimidação 
sistemática], racismo, furto e 
outras violações de direito.

“Além disso, mais de dois mil 
educadores já foram treinados 
pela Polícia Militar para atuar em 

gerenciamento de crise e adotar 
protocolos, até a chegada dos 
agentes de segurança. Também 
foi reforçado o trabalho da Pa-
trulha Escolar e, em breve, as 
escolas contarão com o aplica-
tivo Rede Escola, desenvolvido 
pela PM, que vai viabilizar o 
contato direto dos profissionais 
da educação com as forças de 
segurança”, diz a nota.

A Polícia Civil informou que 
realiza trabalhos de investiga-
ção, levantamento de dados 
de inteligência e estratégicos 
para identificar criminosos en-
volvidos nos delitos cometidos. 
A instituição acrescenta que 
“atua em conjunto com a Polícia 
Militar para coibir tais práticas 
criminosas e que a atuação em 
comunidades é parte das ações 
de combate à criminalidade e 
se trata de um trabalho fun-
damental, uma vez que as or-
ganizações criminosas utilizam 
os recursos advindos com as 
práticas delituosas para finan-
ciar seus domínios territoriais, 
com a restrição de liberdade 
dos moradores das regiões 
ocupadas por elas.”

Papa vai ouvir 
vítimas de 
abuso sexual

PORTUGAL

Papa Francisco estará em Por-
tugal em agosto

REMO CASSILI

O papa Francisco terá encon-
tro com vítimas de abusos se-
xuais por parte de integrantes 
da Igreja Católica durante sua 
visita a Portugal em agosto, 
anunciou nesta terça-feira o 
presidente da Fundação Jor-
nada Mundial de Juventude 
(JMJ),  Américo Aguiar.

O programa oficial da visita do 
papa a Portugal para a JMJ, de 2 
a 6 de agosto, inclui uma visita 
de duas horas a Fátima, encon-
tros com estudantes refugiados 
e crianças desfavorecidas, mas 
há também um programa que 
“não está no papel”, disse o 
bispo, durante a apresentação 
pública do programa, na Estufa 
Fria, em Lisboa.

“Além do programa oficial, o 
encontro com vítimas de abusos 
vai ocorrer, mas não é dito”, 
afirmou o responsável pela 
organização da jornada, que 
começa dentro de dois meses.

A organização explicou que 
optou por não divulgar a ini-
ciativa no documento escrito 
para garantir a privacidade das 
vítimas: “Se disséssemos que o 
papa vai se encontrar às x horas 
em x lugar, algum veículo de 
comunicação não iria resistir 
à tentação de estar lá para 
fotografar e filmar e temos de 
salvaguardar sua imagem. O 
encontro vai acontecer”.

Segundo o bispo, deverão 
participar do encontro cerca 
de três dezenas de vítimas, 
considerando as pessoas que 
têm estado presentes nas 
reuniões preparativas.



Boi-Bumbá”, observa. 
A ideia da ONErpm é re-

forçar a identidade cultural 
e incentivar uma produção 
mais contínua de fonogra-
mas para que o gênero pulse 
por todo ano cada vez em 
mais lugares com a ajuda 
das plataformas digitais.

“O Boi-Bumbá é patrimô-
nio cultural brasileiro e tem 
um potencial infinito para 
brilhar em Parintins, Ma-
naus, Salvador, São Paulo, 
Paris, Nairobi, Tokyo, em 
qualquer lugar do planeta. 
As plataformas digitais es-
tão aí justamente para di-
namizar essa expansão dos 
repertórios e visibilidade, 
conquistando novos fãs das 
toadas em todo o mundo”, 
explica Julian. 
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Garantido e Capricho-
so atingiram mais de 
200 milhões de stre-
ams nas plataformas 

A temporada bovina, 
em junho, realça 
o potencial artís-
tico e musical do 

Amazonas. Toadas mar-
cantes como “Vermelho” e 
“Tic Tic Tac” já alcançaram 
o topo das paradas e se 
consagraram hits. Buscan-
do esse reposicionamento 
do Boi-Bumbá para além 
do Festival de Parintins, a 
ONErpm iniciou a execu-
ção do projeto Boi Bumbá 
Play com intuito de elevar 
o ritmo a níveis nacionais  
e  internacionais.

O projeto é composto por 
direção, planejamento de 
estratégias de marketing, 
investimentos na divulga-
ção junto às plataformas 
digitais e estratégias de 
negócios para promover 
os lançamentos dos bois, 
gerando mais atenção qua-
litativa no mercado musical. 

Valdo Garcia, diretor-
-presidente da Amazon 
Best, empresa responsável 
pela realização e principais 
ações do Festival de Parin-
tins, destaca que o gênero 
atingiu uma fase de matu-
ridade para levar o produto 
de forma grandiosa para a 
indústria cultural brasileira.

“O Boi é um ritmo que está 
consolidado na Amazônia e 
agora está prontíssimo para 
conquistar o país e também 
ser reconhecido internacio-
nalmente. Imagino que da-
qui a cinco anos a gente 
tenha grupos organizados 
de bandas musicais de Boi-
-Bumbá profissionalizadas 
tocando em todo Brasil”, diz. 

Para a representante co-

Um mapeamento foi realizado para identificar pontos que seriam importantes para trazer o Boi-Bumbá para este novo momento

Plataforma lança projeto para 
dar destaque ao Boi-Bumbá

mercial da ONErpm do Nor-
te, Thaianty dos Santos, o 
reposicionamento do ritmo 
por meio do  “Boi Bumbá 
Play” pode trazer protago-
nismo para a musicalidade 
que ocorreu na década de 
90, como “Vermelho” nas 
vozes de David Assayag e 
Fafá de Belém, e “Tic Tic Tac” 
com o grupo Carrapicho.  

“Precisamos de atenção 
qualificada para esse re-
posicionamento e desen-
volvimento. E isso envolve 
ter os melhores profissio-
nais do mercado, conquis-
tamos isso com a ONErpm, 
com dedicação do Julian 
Lepick, nosso regional ma-
nager norte/nordeste, que 
não mediu esforços para o 
projeto. Envolve ter investi-

mentos mais robustos para 
as produções musicais, uma 
divulgação direcionada, in-
teligente, de valor cultural 
e turístico do Festival de 
Parintins. O desafio está exa-
tamente na construção de 
tudo isso dentro do recorte 
de tempo e das tendências 
de mídia que vivemos hoje. 
É preciso proteger a nossa 
tradição musical, mas com 
um olhar aberto para o fu-
turo do mercado”, afirma.

Prova de que o projeto já 
está trazendo resultados, é 
a entrega das placas ao Boi 
Garantido e ao Boi Capri-
choso por mais 200 milhões 
de streams/views em plata-
formas digitais, durante o 
Arena Planeta Boi, realizado 
no último fim de semana. 

Um mapeamento foi rea-
lizado para identificar pon-
tos que seriam importantes 
para trazer o Boi-Bumbá 
para este novo momento 
do mercado da música atu-
al. Há três anos, o regional 
manager norte/nordeste da 
ONErpm, Julian Lepick, sen-
tiu necessidade de estudar o 
movimento por reconhecer 
que o gênero é uma das 
expressões culturais mais 
prósperas e bem sucedidas 
do Brasil.

“Não é à toa que grandes 
marcas se associam de ma-
neira única com o movimen-
to anualmente, chega a ser 
surpreendente que nenhu-
ma empresa do nosso seg-
mento estivesse aqui junto 
com os artistas e grupos de 
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Astrud 
Gilberto 
morre aos 
83 anos

GAROTA DE 
IPANEMA

Agência Brasil

A cantora Astrud Gilberto 
teve sua morte anunciada nes-
ta terça-feira (6) pela neta Sofia 
Gilberto Oliveira numa rede 
social. “A vida é linda, como 
diz a música, mas venho trazer 
a triste notícia que minha avó 
virou estrela hoje e está ao lado 
do meu avô João Gilberto”, 
escreveu Sofia, também artista, 
em seu perfil nesta madrugada.  

Aos 22 anos, Astrud deu voz 
à versão em inglês da música 
Garota de Ipanema e ganhou 
fama internacional. A música, 
um hino da bossa nova, se 
consagrou como a segunda 
mais tocada em todo o mundo. 

Bossa nova e jazz
Nascida Astrud Evangelina 

Weinert na cidade de Salvador, 
em 29 de março de 1940, ado-
tou o sobrenome Gilberto ao se 
casar com o cantor e composi-
tor João Gilberto, falecido em 
2019. Astrud foi intérprete de 
bossa nova e do jazz america-
no, mas gravou composições 
próprias na década de 1970. 

“Minha vovó Astrud Gilberto 
fez essa música pra mim, se 
chama Linda Sofia, inclusive 
ela queria que meu nome fosse 
Linda Sofia”, escreveu a neta 
Sofia Gilberto na rede social. 

Até o momento, não há infor-
mação sobre o local da morte, 
a causa da morte e detalhes 
do velório.

Música Garota de Ipanema ganhou 
fama na voz da artista

RON KROON/WIKIMEDIA
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MUSEU NACIONAL

Aos 205 anos, Museu Nacional busca preservar missão educativa
Antes de setembro de 

2018, era comum ver os 
corredores do Museu Na-
cional, no Rio de Janeiro, 
tomados por estudantes 
da rede pública ou privada. 
A visita fazia parte de um 
roteiro tradicional das es-
colas. Para meninas e me-
ninos, era difícil não ficar 
impressionado ao ver de 
perto o maior meteorito já 
encontrado no país. Ou os 
fósseis de dinossauros e a 
coleção de múmias egíp-
cias, que eram capazes de 
transportar os curiosos para 
aventuras distantes.

Um incêndio devastador, 
no entanto, trouxe perdas 
materiais irreparáveis, com 
85% do acervo destruído, 
no dia 2 de setembro da-
quele ano. Além das per-
das materiais, a tragédia 
também interrompeu as 
experiências educativas e 
lúdicas que ocorriam no 
local. Perdeu-se um espa-
ço histórico que favorecia 
o conhecimento e atiçava 
a imaginação de crianças, Neste dia 6 de junho, o Museu Nacional completou 205 anos de existência

adolescentes e até adultos.
“É interessante que os 

principais relatos que a gen-
te ouve do público são no 
sentido de ter visitado o 
museu em algum momento 
com a escola. São memórias 
muito positivas. E é impor-
tante ressaltar que esse era 
o primeiro contato, mas ha-
via um público bem grande 
que vinha de maneira mais 
espontânea, por ter uma re-
lação antiga de amor com a 
instituição”, conta Igor Ro-
drigues, atual chefe da Se-
ção de Assistência ao Ensino 
do museu.

Neste dia 6 de junho, o 
Museu Nacional comple-
tou 205 anos de existência. 
Desde 2021, está em curso 
o processo de reconstrução 
do prédio e de reorganiza-
ção do acervo. Este último, 
a partir de peças recupera-
das e de outras obtidas por 
meio de doações. Paralela-
mente, projetos e atividades 
educativas continuam a ser 
tocados por aqueles que 
trabalham no museu.

“Temos agora uma opor-
tunidade de reestruturar 
essa instituição e trazer mais 
dinamismo para ela. Que 
seja mais conectada com o 
século 21 e foque nessa re-
lação com o público”, prevê 
Igor Rodrigues.

“Nós ampliamos o nosso 
portfólio de projetos. Te-
mos, por exemplo, o pro-
jeto o Museu Nacional Vive 
nas Escolas, que faz visitas 
regulares em escolas sor-
teados. Temos um mate-
rial didático que continua 
sendo desenvolvido há 70 
anos, que é emprestado 
sem custo para os profes-
sores. E queremos que, em 
breve, possamos inaugurar 
exposições no museu rea-
berto, que tragam também 
essa dimensão educativa”.

O diretor do Museu Na-
cional, Alexander Kellner, 
reforçou essa tradição pe-
dagógica do museu e os 
planos para que a institui-
ção amplie a capacidade de 
construir e divulgar conhe-
cimento científico.

“A questão educativa do 
museu faz parte do nosso 
DNA desde o início. E as no-
vas exposições estão sendo 
concebidas não apenas com 
o olhar do cientista e do di-
vulgador, mas também com 

o olhar dos educadores. 
Precisam fazer sentido para 
esses profissionais que atu-
am na educação e dialogar 
com o interesse do público 
no geral”.

As comemorações pelos 

205 anos de criação Museu 
Nacional começaram no 
último domingo (4) com 
eventos culturais e recre-
ativos gratuitos na Quinta 
da Boa Vista, no bairro de 
São Cristóvão.



Esportes

O evento aconteceu 
no Casarão da Ino-
vação Cassina, loca-
lizado no Centro da 
capital amazonense

O termo de patrocínio 
que garante o apor-
te de R$ 2 milhões 
para os times de fu-

tebol, Manaus FC e Amazonas 
FC, representantes da capital 
amazonense na Série C, do 
Campeonato Brasileiro de Fu-
tebol foi assinado nesta terça-
-feira (06). O evento aconte-
ceu no Casarão da Inovação 
Cassina, localizado no Centro 
da capital amazonense.

David Almeida explicou que 
o investimento nos clubes têm 
como objetivo colocar um re-
presentante do Estado na elite 
do futebol nacional, visto que 
Manaus conta com uma das 
maiores arenas construídas 
para a Copa do Mundo de 2014. 
  

Sabemos que fazer futebol 
profissional é muito caro, mas 
os clubes têm ao seu lado a 
Prefeitura de Manaus, que vai 
sempre apoiar os talentos da 
nossa cidade”, enfatizou o chefe 
do Executivo municipal.

“Muito se falava da herança 
da Copa do Mundo do Brasil. O 
Amazonas já investiu muito. Te-
mos uma das mais bonitas arenas 
do país, que custou mais de R$ 
800 milhões e que, raramen-
te, é utilizada. Quando recebe 
partidas, sempre temos baixos 
públicos. Por isso, estamos aqui 
repetindo esse apoio que totaliza 
R$ 2 milhões, sendo R$ 1 milhão 
para cada time. Temos uma ci-
dade que respira esportes e que 
já mostrou a sua força em outras 

JOGOS PARAPAN-AMERICANOS DE JOVENS

Brasil está prestes a conquistar a 500ª medalha na 
história do Parapan de Jovens

O Brasil chegou, na última 
segunda-feira (5), a 499 me-
dalhas na história dos Jogos 
Parapan-Americanos de Jo-
vens. O evento, que reúne 
atletas de 12 a 20 anos com 
deficiência e acontece des-
de 2005, ocorre este ano em 
Bogotá (Colômbia). A busca 
pelo 500º pódio brasileiro 
prossegue nesta terça-feira 
(6), em quatro modalidades: 
tênis em cadeira de rodas, 
basquete em cadeira de ro-
das, futebol de paralisados 
cerebrais (PC) e goalball. 
  No basquete em cadeira de 
rodas feminino (que é dispu-
tado com três atletas de cada 
lado), o Brasil encara a Ar-
gentina às 12h30 (horário de 
Brasília), em busca da terceira 
vitória na competição, após 
os triunfos sobre El Salvador 
(9 a 3) e Chile (13 a 1), na se-
gunda-feira (5). Às 14h, elas 
reencontram as salvadore-
nhas. Pelo torneio masculino 

Atletas do país entram em quadra nesta terça em quatro modalidades

(cinco contra cinco), o com-
promisso desta terça será às 
17h, diante dos chilenos. Na 
segunda, os meninos supe-
raram os argentinos por 58 a 
54, na prorrogação.

No goalball, a equipe mas-
culina enfrenta Cuba às 13h 
desta terça, enquanto a fe-
minina encara as peruanas às 
14h15. As meninas buscam a 
reabilitação, após a derrota 
por 11 a 8 para as argentinas, 
na segunda. No mesmo dia, 
os rapazes fizeram 10 a 0 em 
Porto Rico.

Já no tênis em cadeira de 
rodas, Lorenzo Godoy enca-
ra o uruguaio Alfonso Llovet, 
às 13h, pelas quartas de final. 
Depois, às 15h, Luiz Calixto e 
Vitória Miranda estreiam nas 
duplas mistas, contra os pe-
ruanos Walter Peralta e María 
Fernanda Santivañez. Mais 
cedo nesta terça, Calixto en-
frentou o venezuelano Ro-
nald Diaz, valendo lugar nas 

Clubes de futebol do AM 
recebem apoio da Prefeitura

décadas. Agora, queremos colo-
car um time de Manaus na Série 
B”, finalizou.

O vice-prefeito e chefe da Casa 
Civil de Manaus, Marcos Rotta, 
comentou sobre a expectativa 
de estimular o esporte a partir 
do patrocínio.

“É um passo importante da 
Prefeitura Municipal de Ma-
naus e um exemplo que dá, 
sobretudo, às empresas do 
Distrito Industrial, que pode-
riam olhar o esporte, de ma-
neira geral, e (especificamen-
te) o futebol com olhar mais 
atento e especial”, enfatizou o 
vice-prefeito.

 Além dos times da Série 
C, o edital da prefeitura 
também contemplava o Na-
cional, que está disputando 
a Série D. Todavia, a tradi-
cional equipe azulina não 
conseguiu apresentar as 
certidões necessárias para 
participar do processo.

Presidente do Manaus FC, 
Giovanni Silva destacou que 
o apoio do prefeito Da-
vid Almeida é importante, 
pois abre possibilidades 
de novos investimentos 
no elenco para o restante  
da temporada.

“É muito bom saber que 
temos ao nosso lado o pre-
feito David Almeida, um 
apaixonado pelos esportes, 

e esse apoio é fundamental 
para que possamos seguir 
na luta pela classificação 
na Série C. Sabemos que o 
desafio é grande, mas con-
fiamos que, no final do ano, 
possamos ter algum time da 
cidade na Série B”, afirmou. 
 Wesley Couto, presidente 
do Amazonas FC, fez ques-
tão de salientar que o in-
vestimento da atual gestão 
municipal não é importante 
apenas para o clube dentro 
das quatro linhas, mas tam-
bém para movimentar uma 
cadeia econômica.

“O futebol profissional 
não acontece apenas den-
tro de campo. Antes de o 
time entrar para a partida, 
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Quartas com 
clássico 
paulista e Fla 
X Athletico

CCOOPPAA  DDOO  BBRRAASSIILL

As quartas de final da 
Copa do Brasil têm como 
destaque o Choque-Rei, 
como é conhecido o clás-
sico entre São Paulo e Pal-
meiras. O sorteio dos con-
frontos e do chaveamento 
da competição até a deci-
são do título ocorreu nesta 
terça-feira (6), na sede da 
Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), no Rio de 
Janeiro. As partidas de ida e 
volta estão previstas para as 
duas primeiras semanas de 
julho. As datas e os horários 
ainda serão anunciados.

É a segunda edição se-
guida em que tricolores e 
alviverdes estarão frente a 
frente. No ano passado, 
os paulistas se enfrentaram 
pelas oitavas de final. A 
equipe do Morumbi levou 
a melhor nos pênaltis, após 
cada time vencer um dos jo-
gos. Assim como em 2022, 
a partida de volta do con-
fronto terá mando palmei-
rense, no Allianz Parque. 
  Quem avançar no Choque-
-Rei, pode ter outro clássico 
pela frente, já que o chavea-
mento colocou o ganhador 
de São Paulo e Palmeiras 
no caminho de Corinthians 
ou América-MG. Em 2020, 
as equipes duelaram pelas 
oitavas de final, com o Coe-
lho ficando com a vaga nos 
pênaltis. Ao contrário da-
quela ocasião, o Timão será 
o anfitrião no jogo de volta. 
 No outro lado da cha-
ve, Flamengo e Athletico-
-PR serão adversários pelo 
quinto ano seguido. Cada 
time se classificou duas ve-
zes, com o Furacão avan-
çando em 2019 (quartas) e 
2021 (semifinais) e o Rubro-
-Negro carioca passando 
em 2020 (oitavas) e 2022 
(quartas). Desta vez, os pa-
ranaenses farão o segundo 
duelo em casa, na Arena  
da Baixada.

muita coisa acontece. Esse 
investimento é importante 
para movimentar a econo-
mia da cidade. Diretamente, 
hoje, o Amazonas emprega 
79 pessoas. São médicos, 
fisioterapeutas, cozinheira 
e motorista. Além disso, 
têm os empregos indire-
tos produzidos pelas par-
tidas, os vendedores de 
bebidas, pipoca, churras-
queiro. Assim, quem ganha 
com esse apoio é a popu-
lação manauara”, finalizou. 
 Após as seis primeiras ro-
dadas da primeira fase da 
Série C, o Amazonas está 
em 3º lugar com 11 pontos. 
Já o Manaus FC, ocupa a 7ª 
colocação, com 9 pontos.

Além dos times da Série C, o 
edital da prefeitura também 
contemplava o Nacional
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Campeonato Brasileiro Série C

semifinais da chave masculi-
na individual.

A seleção de futebol PC 
abriu os trabalhos desta ter-
ça duelando com a Colômbia, 
em partida que começou às 
11h. A equipe verde e ama-
rela estreou na segunda-
-feira, empatando por 2 a 2 
com a Argentina, buscando a 
igualdade no último lance do 
jogo. Cesinha marcou os dois 
gols brasileiros.

Quadro de medalhas
O Brasil lidera a tabela de 

medalhas com 11 ouros, três 
pratas e três bronzes, totali-
zando 17. Cinco delas vieram 
na segunda-feira, todas no 
tênis de mesa. Nas duplas fe-
mininas da classe WD14-20 
(a soma da classe das atletas 
tem de ficar entre 14 e 20), 
Sophia Kelmer e Lethícia La-
cerda (ambas da classe oito) 
garantiram o topo do pódio 
ao derrotarem a também 

brasileira Karina Moura (clas-
se sete) e a chilena Joseline 
Yevenes por 3 sets a 1 (11/6, 
8/11, 11/4 e 11/9).

Outro ouro veio nas duplas 
mistas XD4-10 (a soma das ca-
tegorias deve estar entre qua-
tro e dez), para cadeirantes, 
com Lucas Arabian (classe cin-
co) e Nicole Santos (classe três). 
Eles superaram o brasileiro Car-

los Eduardo Morares e salvado-
renha Josselyn Miranda por 3 a 
0 (11/6, 11/4 e 11/5).

Nas duplas masculinas MD 
14-18, Gabriel Antunes (clas-
se dez) e Jean Mashki (classe 
oito) levaram a láurea doura-
da ao baterem os colombia-
nos Santiago Ramirez e Mi-
guel Castro na final, por 3 a 2 
(11/6, 8/11, 9/11, 11/6 e 11/6). 

Mashki ainda foi bronze na 
classe XD14-17 das duplas 
mistas, com Lethícia Lacerda, 
enquanto Gabriel e Sophia 
Kelmer ficaram com a prata 
na XD20.

Vale lembrar que a delega-
ção brasileira não está pre-
sente nas disputas de atle-
tismo e natação, as que mais 
movimentam o quadro. 
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Encontro de gente linda, que 
festa bacana, literalmente, 
a elite dos Bumbás...produ-

ção da publicitária mais ante-
nada da cidade, Dermi Melo 

Rayol. Este ano foi no Diamond 
Center, reunindo mil pessoas 
e com apresentação de Capri-
choso e Garantido. As fotos 
mostram alguns que se diver-
tiram com a balada bovina, foi 
sensacional!!

Adrina e Vandex Alvino, 
Juliana Delmiro

Gabriel Mar e Julianne 
Nicolau

Gabriela e André 
Anzoategui

Gisah Benchimol, Ana 
Elisa e Leonardo Leão

Gizella e Bosco 
Rezende

Isabelle Perasa, Lena Souza Lima, Marlies 
Cavalcante e Fabiana Souza Lima

Iuri Gonçalves e 
Luiza NicolauCarina MeloFafá e Djalma Coelho

Dalto e Blenda Picanço Michele Souza

Isabella Motta, Jorsinei, Raquel e Jorsenildo 
Nascimento

Laiana e Moacir Mota, Fernando e 
Cristiane LimaLuciana e Renato AlvesLucio Rezende e 

Naiandra Amorim

Wander AreosaYolandra Frota e 
Betinho Nicolau

Jender e Lígia 
Lobato

Karla Surrage e 
Fabiano Maciel

Neuza AlmeidaRafael LacerdaRebeca Cavalcante e 
Bernardo Benzecry

ENCONTRO DAS 
TRIBOS

Renata Braga e 
Valeska Machado

Bruna e Paulo 
Vitor Gonçalves

Adriana Abrahão, Marcelo Serafim, 
Nely Corrêa e Fabiana Cavalcante

Dermi e Rogério Rayol

Nasser e Gabriele Fraxe, Anderson Mendes 
e Alessandra do Valle

Ana Clara Moreira Thaís Orsi e a Marina 
que está chegando

Tatiane Salvatierra Mike e Renan 
Peixoto

Julie e Diego 
Avelino
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Cidade Transportes Ltda., torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.° 565/04-17 3ª Alteração, que 
autoriza o transporte fluvial de combustíveis derivados de pe-
tróleo e álcool combustível, localizada na Rua Rio Itannana, n° 
109, Conjunto Vieiralves, no Estado do Amazonas- AM, para 
Transporte Fluvial de Combustíveis, com validade de 204 dias.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


